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В Рязанской области рези-
дент Аэрокосмической 

долины запустит серийное 
производство беспилотного 
воздушного судна самолет-
ного типа «Р-75». Для созда-
ния производства и его серти-
фикации разработчик «Эко-
либри» привлек 270 милли-
онов рублей инвестиций фон-
да «Национальная техноло-
гическая инициатива». 

Как сообщил губернатор Павел 
Малков, модель «Р-75» с размахом 
крыла пять метров и дальностью 
полета 750 километров может не-
сти до 25 килограммов полезной 
нагрузки. Это первый серийный 
беспилотник подобного класса 
в стране. Испытания самолета 
пройдут в Рязанской и Новгород-
ской областях, Подмосковье и Не-
нецком автономном округе.

Напомним, что националь-
ный проект «Беспилотные авиа-
ционные системы» стартовал с 1 
января этого года. Два субъекта 
ЦФО – Рязанская и Тульская об-
ласти – вошли в дюжину регио-
нов, которые должны стать веду-
щими в развитии беспилотной 
авиации в стране. Так, в Рязан-
ской области соответствующий 
научно-производственный центр 
создается с опорой на инноваци-
онный научно-технологический 
центр «Аэрокосмическая инно-
вационная долина», в Тульской 
резидентом НПЦ стал уже создан-
ный в регионе Центр беспилот-
ных систем (ЦБС).

Рязанская Аэрокосмическая до-
лина реализует проекты в сфере аэ-
рокосмических, биомедицинских, 
информационных технологий, 
электроники и радиотехники. Ее 
резидентами являются 60 высо-
котехнологичных отечественных 
компаний, треть из которых – ря-
занские. Беспилотники – одно из 
главных направлений: ими зани-
маются 17 компаний. По словам 
главы региона Павла Малкова, на-
чалась работа по созданию научно-
производственного центра «Про-
тос» на базе аэродрома Протасово. 
«В этом году построим пилотную 
станцию для проведения испыта-
ний и производства компонентов 
беспилотников», – написал он в 
своем телеграм-канале. Ключевы-
ми специализациями научно-про-
изводственного центра БАС «Про-
тос» станут средства производства 
БАС и сервоприводы для БПЛА, го-
ворится в сообщении на сайте ре-
гионального правительства. 

Елена Шулепова
(По материалам «РГ» 

«Экономика Центрального 
федерального округа») 

Публикуется в сокращении

В Рязани, как и по всей стране, на-
чалась приемная кампания в ву-

зах и ссузах. В этом году после не-
скольких лет вынужденного пере-
рыва свои двери для абитуриентов 
вновь открывает Рязанский филиал 
Московского института культуры. 

ПеРеезД
Филиал был закрыт в 2019 году. Тогда глав-
ной причиной прекращения деятельности 
вуза назвали аварийное состояние здания, в 
аудиториях которого проходили занятия. 

Разговоры о возобновлении учебного 
процесса в вузе велись уже давно, ведь ин-
ститут культуры был точкой притяжения 
студентов из 17 регионов страны. Эту пози-
цию отстаивали губернатор и правительс-
тво области. Уже в прошлом году стало по-
нятно: вузу в нашем регионе быть. Но пока 
(всё по той же причине) проводить занятия 
в прежнем здании нельзя. 

По словам зампреда правительства Ря-
занской области Артёма Никитина, реконс-
трукция продлится до 2027 года. 

– Правительством Рязанской области 
было принято решение, чтобы не ждать 
столько лет, начать обучение студентов в Ря-
занском институте культуры уже с сентября 
2024 года, и подготовить ряд помещений, 
где они будут заниматься. С каждым годом 
количество направлений обучения будем 
увеличивать. К 2028 году состоится полно-
ценный набор студентов, которые станут 
обучаться уже в отремонтированном зда-
нии на площади Театральной, – рассказал на 
свой странице в соцсети Артём Никитин. 

В этом году местом для проведения за-
нятий выбрали областную библиотеку име-

ни Горького. Здесь же работает приемная 
комиссия вуза. 

НА стАРте
О том, как будет работать филиал, расска-
зала его директор Елена Анисина. 

– В этом году для абитуриентов открыт 
набор на четыре направления подготовки: 
режиссура театрализованных представле-
ний и праздников, народная художествен-
ная культура (хореография), социально-
культурная деятельность и библиотечно-
информационная деятельность. 

По первым двум направлениям обуче-
ние будет проходить в очной форме, по 
двум другим – заочно. На бюджет будут 
принимать документы по целевому обуче-
нию. Предусмотрены бюджетные места для 
лиц с ОВЗ и участников СВО. 

Елена Анисина подчеркнула, что учеб-
ные аудитории, которые предоставила 
библиотека, соответствуют требованиям 
и нормам, предъявляемым всем высшим 
учебным заведениям. 

– Восстановление работы института 
культуры – результат большой подго-
товительной работы, инициированной 
губернатором Павлом Малковым, – от-
метил Артём Никитин. – Ожидаем, что 
желающих воспользоваться шансом 
обучаться, не уезжая из региона, и по-
лучить диплом московского института, 
будет немало. 

В числе ПеРВых
Уже в первый день приёма документов в 
библиотеке собрались абитуриенты. Каж-
дый выбрал для себя направление подго-
товки и удобный формат обучения. Но все 

говорят одно: «Открытие филиала – очень 
долгожданное событие». 

Ангелина Агафонова решила поступать 
в институт сразу после школы. 

– С 10 лет я занимаюсь балетом. Очень 
люблю хореографию и всё, что с этим свя-
зано. Очень обрадовалась, когда узнала, 
что у нас открывается филиал, и не надо 
будет никуда уезжать. Буду трудиться в му-
зыкальном театре. Хотелось бы работать с 
детьми, потому что очень их люблю. Ро-
дители мой выбор одобрили. Им нравится 
то, чем я занимаюсь, – рассказала Ангели-
на Агафонова. 

Елена Масакина работает в областной 
библиотеке имени Горького. Признается, 
что очень долго решалась на поступление. 
Когда узнала, что в городе открывается 

филиал, поняла, что вот он – подходящий 
момент. 

– Я уже давно окончила Клепиковский 
технологический техникум. Как-то не было 
возможности получить высшее образование. 
Замужество, дети... А сейчас такая возмож-
ность появилась. Можно и работать, и учить-
ся. Выбрала библиотечно-информационный 
факультет, – рассказала Елена Масакина. – Не 
надо бояться, нужно идти вперёд, достигать 
своих целей. Пусть мечты исполняются. 

Приемная комиссия будет работать 
до 20 августа. Вступительные испытания 
пройдут с 11 по 25 июля. Подать документы 
можно как очно, так и на портале Госуслуг 
или на сайте института. 

Ирина Баранова

среда
26 июня 2024
47 (6251)

КоРАблиНо. В старой части го-
рода Кораблино продолжают ре-
монтировать библиотеку. Средс-
тва выделили по национальному 
проекту «Культура». Планируют 
создать современное библиотеч-
ное пространство по модельному 
стандарту. Качество и сроки выпол-
нения работ контролирует глава 
администрации района Нина Объ-
едкова. В прошлом году была заме-
нена крыша библиотеки. В насто-
ящее время завершается ремонт 
внутренних помещений, коммуни-
каций. Идет закупка современного 
оборудования, книг. В ближайшее 
время подрядчик начнет ремонти-
ровать фасад и благоустраивать 
территорию. 

сПАссК-РязАНсКий. На тер-
ритории Окского заповедника 
медведь появился несколько лет 
назад. Его уже не раз фиксирова-
ла камера фотоловушки. Теперь 
же следы косолапого заметили в 
Ижевском, Тонинском и Павлов-
ском участковых лесничествах 
Спасского района, в частности – 
примерно в трёх километрах от 
села Веретье. Об этом рассказа-

ли в группе Спасского лесничества 
«ВКонтакте». Трудно сказать, один 
медведь бродит по лесам Спас-
ского района или их несколько. 
Но, по словам одной из житель-
ниц Спасска, на прошлой неде-
ле, когда она собирала лисички в 
районе Городного, то четко услы-
шала вдалеке медвежье рычание. 
С грибной поляны женщина пос-
пешила уйти. 

КАДоМ. Очередную партию гу-
манитарной помощи для пригра-
ничного госпиталя отвезли из Ка-
дома. Груз был сформирован на 
базе группы «СВОих не броса-
ем – Кадом рядом». Автомобиль 
«ГАЗель» выделил Рязанский ра-
диозавод. Погрузка проходила на 
базе МСПО «Небесный купол». В 
ней принимали участие и студен-
ты Кадомского технологического 
техникума. Благословил на поез-
дку и окропил автомобиль святой 
водой протоиерей Сергий Сорва-
чев. Проводить машину с гумани-
тарным грузом приехали дети из 
детского сада № 2. Они переда-
ли свои рисунки и пожелания на-
шим воинам.

НоВости РАйоНоВ

+ КоМПлеКт ДоКуМеНтоВ
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С открытием!
В РЯЗАНСКОМ фИлИАлЕ МОСКОВСКОГО ИНСТИТуТА КулЬТуРы НАЧАлАСЬ ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ

ПАВЕл МАлКОВ: 

Направляем 740 млн рублей  
на ремонт дорог в областном центре

Дроны в небе

РязАНсКАя 
и тульсКАя облАсти 
Вошли В число 
РеГиоНоВ, КотоРые 
ДолжНы стАть 
ВеДущиМи 
В РАзВитии 
бесПилотНой 
АВиАции

Губернатор Павел Малков отметил, что 
дороги Рязани постепенно приводятся в по-
рядок. В текущем году по нацпроекту «Бе-
зопасные качественные дороги» работы 
проведут на улицах Энгельса, Щорса, Кос-
тычева (дублер), Центральной от дома № 
2 Г до дома № 64, Пушкина от ул. Ленин-
ского Комсомола до ул. Семашко, Татар-
ской от дома № 93 до ул. Дзержинского, 
5-й район в Борках от 4-го до 9-го района. 
Отремонтируют участок дороги от Восточ-
ной окружной по поселку Карцево и мост 
на улице Маяковского. «Благодаря нацпро-
екту «Безопасные качественные дороги» в 
этом году направляем 740 млн рублей на 
ремонт дорог в областном центре. По каж-
дому объекту будет проведен комплекс 
дорожных работ: ремонт покрытия, тро-
туаров, замена бордюров, обновление до-
рожных знаков и разметки. После ремонта 
дороги будут пять лет находиться на гаран-
тии», – сказал он.

Глава региона также напомнил, что ра-
нее из областного бюджета были выделе-
ны дополнительные субсидии на ремонт 
в этом году проблемных участков дорог в 
Рязани.

Г убернатор Рязанской области 
Павел Малков сообщил об этом, 

комментируя реализацию в регио-
не национального проекта «безо-
пасные качественные дороги».
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О ни почтили память 
рязанцев, погибших в 

годы Великой Отечествен-
ной войны. На площади 
Победы провели митинг, 
на котором говорили о ге-
роической роли рязанцев 
в борьбе с фашизмом в 
1941–1945 годах. 

– Рязанцы внесли большой 
вклад в дело победы советского 
народа над фашизмом. Многие 
не вернулись с войны. Работал 
город, промышленные пред-
приятия, на фронт поставлялись 

оружие и боеприпасы. Работали 
госпитали и медицинские уч-
реждения. Они способствовали 
возвращению в строй советских 
солдат. Сегодня по поручению 
руководства ведомств трёх сило-
вых структур – Главного управ-
ления специальных программ 
Президента РФ, Службы внеш- 
ней разведки, Федеральной 
службы безопасности – мы при-
ехали почтить память рязанцев, 
павших в годы Великой Отечес-
твенной войны, – сказал замес-
титель председателя совета ве-
теранов Главного управления 

специальных программ Прези-
дента РФ, генерал-майор Сергей 
Павлович Черненков.

По словам Сергея Павлови-
ча, Главное управление специ-
альных программ Президента 
России тесно связано с Ряза-
нью, и это одна из причин, по 
которой почётные гости при-
были на рязанскую землю. 

– В Рязани – единственное 
в мире воздушно-десантное 
училище, которое готовит 
элиту для нашей армии. Мно-
гие десантники принимают 
участие в СВО. Мы сегодня 

После того как Мосбиржа попа-
ла под американские ограни-

чения, ЦБ начал определять ва-
лютный курс на основе внебирже-
вых торгов. Пережив небольшое 
потрясение, рубль стабилизиро-
вался, но о фиксированном кур-
се речь не идет, поскольку жизнь 
доказала, как он вреден для ры-
ночных отношений. Более того, 
национальную валюту ждет впол-
не реальное укрепление по мере 
снижения инфляции. Об этом на 
«Финансовых средах» в пресс-
центре «Парламентской газеты» 
сообщил председатель Комитета 
Госдумы по финансовому рынку 
АНАтОлий АКсАКОВ.

– 12 июня США значительно расширили 
санкции против России. Новые ограниче-
ния затронули в том числе Мосбиржу и 
входящие в ее структуру Национальный 
расчетный депозитарий и Национальный 
клиринговый центр – главный обменный 
пункт для всей финансовой системы Рос-
сии. Это был ожидаемый удар?

А.А. – Удар был ожидаемым, но он в 
определенной степени потряс валют-
ный рынок. Некоторые нервные лица 
бросились скупать валюту и таким об-
разом взвинтили цену на доллар до 200 
рублей, но потом все вернулось на кру-
ги своя. И уже на межбанковском рын-
ке сделки осуществлялись по цене даже 
ниже, чем до санкционной меры. Сейчас 
мы видим, что рынок стабилизировался, 
покупка и продажа долларов и евро про-
исходит за пределами биржи. На меж-
банковском рынке есть специальная 
структура, которая функционировала и 
до санкционных решений, и больше по-
ловины покупок долларов, евро, юаней 
и других валют осуществлялась за пре-
делами Мосбиржи. Сейчас объем таких 
покупок почти удвоился, при этом курс 
национальной валюты стабилизировал-
ся и даже чуть укрепился.

– Расчеты между бизнесом как-то из-
менились?

А.А. – Они идут в том же порядке. Наши 
экспортеры обязаны 80 процентов сво-
ей выручки продавать. Теперь они про-
дают ее не на Московской бирже, а на 
межбанке или напрямую, как это было 
и ранее. Просто индикатором была 
цена именно на Мосбирже. Ну и импор-
теры также на межбанке с продавцами 
валюты договариваются, покупают ее 
и направляют на оплату импорта. Так 
что практически ничего не изменилось, 
только место купли-продажи валюты 
недружественных стран сконцентриро-
валось на межбанковском рынке.

– То есть на курсе рубля это тоже не ска-
зывается и не скажется?

А.А. – Действия американских и евро-
пейских властей подорвали доверие к 
их валютам, поэтому я предполагаю, 
что курсы евро и доллара по отноше-
нию к рублю будут снижаться.

– Из-за этих же санкций ЦБ начал уста-
навливать официальные курсы валют на 
основе внебиржевых торгов. Может ли 
это привести к фиксированному курсу 
рубля, выгодному на какой-то конкрет-
ный момент регулятору?

А.А. – Фиксированного курса не бу-
дет. Жизнь показала, что он вреден 
для страны. Нам нужен курс, который 
соответствует рынку. Если мы начнем 
фиксировать курс валюты, сразу же по-
явится нелегальный рынок, который 
будет формировать цену на основе ры-
ночных законов, потому что фиксиро-
ванный курс вызывает меньше доверия 
и интереса. У нас будет рыночный курс, 
который определяется на основе спроса 
и предложения. Спрос в основном оп-
ределяют импортеры, а предложение – 
экспортеры. И от этой аксиомы никто 
не собирается отказываться.

– В какую валюту или активы вы поре-
комендовали бы вкладываться сейчас 
инвесторам и простым гражданам?

А.А. – В рубли. Это самая надежная и 
понятная валюта. За ней стоит солид-

ная организация – Центральный банк, 
который очень профессионально ведет 
свою работу, проводит жесткую денеж-
но-кредитную и валютную политику, 
обеспечивающую порядок на финан-
совом рынке, рыночное и стабильное 
значение курса рубля. Он сейчас высо-
коват, но должен укрепиться по мере 
того, как ЦБ будет наводить порядок с 
инфляцией. Уверен, что цель, постав-
ленная Банком России по инфляции в 
4 процента, будет достигнута если не в 
этом году, то в следующем точно.

– В июле вступит в силу закон, согласно 
которому банки смогут согласовывать 
кредиты и денежные переводы клиен-
тов с их родственниками. Как будет ра-
ботать этот механизм? На кого он рас-
считан?

А.А. – У нас очень много случаев во-
ровства денег у населения. Платеж-
ные карты сегодня могут иметь дети с 
14 лет и люди старшего возраста. Это 
наиболее уязвимая перед злоумыш-
ленниками часть нашего общества. 
Чтобы обезопасить их, а также тех, 
кто сам знает, что подвержен психо-
логическому давлению и может со-
вершить неправильные действия, мы 
и приняли такой закон. Вводится вто-
рое, доверенное лицо, которое будет 
акцептировать финансовые действия 
того или иного клиента. Подтвержде-
ние будет требоваться при денежных 
переводах, и оно должно поступить в 
течение 12 часов после того, как при-
нято решение о переводе. Если акцепт 
не поступил, деньги не переведут. Это 
не касается Системы быстрых плате-
жей и оплаты покупок картой в ма-
газине.

– С 25 июля вступают в силу поправки 
в закон о платежной системе, согласно 
которым банки будут обязаны в тече-
ние 30 дней вернуть клиентам деньги, 
украденные мошенниками, но при ус-
ловии, что переводы были совершены 
по счетам, которые находятся в специ-
альной базе ЦБ. Как это будет работать 
на практике?

А.А. – Специально созданная система 
ЦБ отслеживает переводы с банковских 
счетов. Система цифровая, и она имеет 
большую аналитическую базу по номе-
рам злоумышленников и характерам 
переводов. Если деньги переводятся 
на счет мошенников, в кредитную ор-
ганизацию поступает сигнал, что опе-
рацию нельзя проводить, и она должна 
быть приостановлена. И если банк все 
же переведет деньги, то он будет обязан 
вернуть их на счет обманутого гражда-
нина. Мы рассчитываем, что благодаря 
этим законам многие граждане смогут 
защитить свои средства от злоумыш-
ленников.

– На новых территориях действует 
льготная ипотека под 2 процента. Сто-
ит ли покупать там жилье сегодня? Что 
можете посоветовать?

А.А. – Без моего совета эту льготу уже 
многие используют, и довольно актив-
но. Люди покупают тысячи квартир на 
этих территориях, поскольку там вы-
годная процентная ставка и первона-
чальный взнос там не 20, а 10 процен-
тов от суммы кредита. Эта льгота будет 
действовать долгий срок, насколько я 
помню, до 2030 года, поэтому призы-
ваю тех, кто там живет или собирает-
ся жить, покупать квартиры и таким 
образом решать свою жилищную про-
блему.

Автор: Мария Кузнецова
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вспоминаем и их подвиги, – 
говорит Сергей Павлович Чер-
ненков.

Но всё же больше в день 
83-й годовщины начала Ве-
ликой Отечественной войны, 
День Памяти и скорби, почёт-
ные гости говорили о поколе-
нии победителей. Свой вклад в 
Победу внесли и простые сол-
даты, и маршалы. В этом ве-
лика роль каждого советского 
человека, о чем необходимо 
помнить. 

– Сейчас на Западе много 
говорят о том, что не Совет-
ский Союз внёс решающий 
вклад в нашу Победу, но нам 
надо помнить уроки истории. 
История – это мостик между 
прошлым, настоящим и буду-
щим, который связывает нас с 
поколением победителей, – от-
метил председатель совета ве-
теранов Службы внешней раз-
ведки, генерал-лейтенант Ми-
хаил Витальевич Погудин. 

Заместитель председателя 
совета ветеранов ГУСП Пре-
зидента РФ, генерал-лейте-
нант Виктор Фёдорович Пет-
рушкин с теплотой вспомнил 
о Рязани:

– Ровно 60 лет назад я при-
ехал сюда и поступил в радио-
технический институт. В такие 
же июньские дни 55 лет назад 
я защищал диплом. С Рязанью 

меня связывает очень многое. 
Сегодня я увидел, как вырос 
город, как он похорошел. Меня 
переполняет чувство радости и 
чувство уважения к Рязани. Я 
желаю всем рязанцам здоро-
вья, благополучия и процве-
тания, чтобы рязанская земля 
стала ещё краше.

Гости возложили цветы к 
Вечному огню. В числе пер-
вых отдали дань памяти поко-
лению победителей председа-
тель совета ветеранов СВР, ге-
нерал-лейтенант Михаил Вита-
льевич Погудин, заместитель 
председателя совета ветеранов 
ГУСП Президента РФ Сергей 
Павлович Черненков, началь-
ник УФСБ России по Рязанской 
области генерал-майор Алек-
сей Викторович Пахолков. На 
память каждый увез из Рязани 
фото на фоне мемориала «Мо-
нумент Победы». 

Программа пребывания 
гостей продолжилась в УФСБ 
России по Рязанской облас-
ти, где они пообщались с ру-
ководством и посетили музей 
управления. Далее ветера-
нов силовых структур ждала 
обзорная экскурсия по горо-
ду, где гости ознакомились 
с достопримечательностями 
Рязани. 

Вячеслав Астафьев

д октор медицинс-
ких наук, профес-

сор Олег Шалаев с авгус-
та 2022 года руководил 
областным клиническим 
перинатальным центром 
и активно проводил в ре-
гионе работу по реорга-
низации акушерско-ги-
некологической службы.

Главврача коллективу об-
ластной клинической боль-
ницы и руководителям ее 
подразделений представил 
министр здравоохранения ре-
гиона Александр Пшенников. 
Он отметил высокий профес-
сионализм и управленческие 
качества Олега Шалаева.

– Областная клиничес-
кая больница сейчас моде-
лирует всю медицинскую 
сеть региона. Основные за-
дачи, которые ставит перед 
нами правительство облас-
ти – реализация обозначен-
ной Президентом страны 
национальной цели: увели-
чение ожидаемой продолжи-
тельности жизни до 78 лет к 
2030 году, – отметил Алек-
сандр Пшенников. Он так-
же перечислил конкретные 
меры, которые необходимо в 
кратчайшее время предпри-
нять в ОКБ для выполнения 
этих задач. 

В частности, до конца те-
кущего года в ОКБ должен 
быть создан центр амбула-
торной онкологической по-
мощи и регионального эн-
докринологического центра. 
Также в планах запуск второ-
го комплекса МРТ.

– Для меня большая честь 
стать одним из членов ваше-
го коллектива и возглавить 
столь современное, продви-
нутое медицинское учреж-
дение, которое известно не 
только в регионе, но и в стра-
не, – обратился к коллегам 
Олег Шалаев. – Задачи перед 
нами поставлены. Я надеюсь 
на вашу поддержку и уверен, 
что с таким коллективом мы 
достигнем новых больших 
высот.

Яна Арапова 

Этому будет способс-
твовать соглашение, 

подписанное между Ря-
занской областной вете-
ранской организацией и 
автономной некоммерчес-
кой организацией по ока-
занию социальных услуг 
«Забота и милосердие». 

Соглашение подписали 
председатель Рязанского об-
ластного совета ветеранов 
Николай Войтков и директор 
АНО «Забота и милосердие» 
Алексей Кованов.

Ветераны продолжат по-
лучать услуги – от простой 
бытовой помощи (доставка 
продуктов, лекарств, уборка в 
доме, помощь в оплате услуг 
ЖКХ, записи к врачу) до по-
мощи в рамках федерального 
проекта по системе долговре-
менного ухода (ежедневный 
уход за лежачими).

– Долговременный уход – 
бесплатный. По оказанию 
бытовых услуг помощь осу-
ществляется бесплатно для 
тех, у кого пенсия меньше 
1,5 прожиточного миниму-
ма. Если пенсия больше, то 
доплата составит примерно 
300–400 рублей в месяц, – 
разъясняет директор АНО 
«Забота и милосердие» Алек-
сей Кованов.

В Рязанской области на 
2024 год прожиточный ми-
нимум для пенсионеров ус-
тановлен в размере 11 675 
рублей, а это значит, что 
полный бесплатный пакет 
услуг в АНО «Забота и мило-
сердие» смогут получать ве-
тераны, у которых пенсия не 
выше 17 512 рублей 50 копе-
ек в месяц.

АНО «Забота и милосер-
дие» и раннее обслуживала 

пенсионеров, но с подписа-
нием соглашения к этой ра-
боте подключился Рязанский 
областной Совет ветеранов, 
который теперь более актив-
но поведёт работу через свои 
местные и первичные орга-
низации.

– У нас есть ветераны, ко-
торые, может быть, еще не 
знают о возможности полу-
чить социальные услуги в 
центре «Забота и милосерд-
не», а тем, которые об этом 
слышали, необходимо разъ-
яснить, куда и в каком по-
рядке обращаться. Оповеще-
нием займется наш Совет, а 
также руководители местных 
и первичных ветеранских ор-
ганизаций. Мы ставим задачу 
дойти до каждого, – говорит 
Николай Войтков. 

Вячеслав Астафьев

в стреча организована в 
рамках проекта «Мама 

в деле», который направлен 
на профессиональную реа-
лизацию женщин, воспиты-
вающих маленьких детей. 

– Молодым мамам, которые 
испытывают сложности с воз-
вращением на работу или по-
строением карьеры, требуется 
особое внимание. Как прави-
ло, таким женщинам сложно 
найти работу. Игра призвана 
помочь им понять, как они мо-
гут реализоваться после декре-
та. В процессе психологической 
игры мы выявляем желания и 
возможности женщин для даль-

нейшего трудоустройства. Кро-
ме того, это отличная профилак-
тика эмоционального выгора-
ния, – поясняет начальник отде-
ла организации сопровождения 
психологической поддержки, 
социальной адаптации и проф- 
ориентационной работы Центра 
занятости населения Рязанской 
области Светлана Щербакова.

За три месяца реализации 
проекта «Мама в деле» кадро-
вым центром Рязанской области 
уже трудоустроены 45 женщин 
с детьми. Еще 15 участниц были 
направлены на переобучение, а 
пять открыли свой бизнес. 

Для того чтобы помочь мо-
лодым мамам построить но-

вый карьерный трек и адапти-
роваться к новым условиям на 
работе, специалисты кадрово-
го центра проводят различные 
мероприятия: мастер-классы 
по созданию резюме и прохож-
дению собеседования, по орга-
низации предпринимательской 
деятельности, групповые тре-
нинги при эмоциональном вы-
горании, профконсультации.

Кроме того, предлагаются 
варианты бесплатного обуче-
ния и различные вакансии в 
зависимости от запросов и воз-
можностей мам, учитывая при 
этом возраст их ребенка.

Яна Арапова
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П опулярность этой об-
щественной органи-

зации выросла, а дове-
рие к ней укрепилось, 
отметил заместитель ге-
нерального директора 
Российского общества 
«Знание» Георгий Вячес-
лавович Будный, приняв-
ший участие в заседании 
Наблюдательного сове-
та региональной органи-
зации. Заседание провел 
председатель Наблюда-
тельного совета, губер-
натор области Павел 
Викторович Малков.

– Общество «Знание» под
нимает важнейшие темы, ко
торые связаны с националь
ными целями, обозначенны
ми Президентом в сфере раз
вития науки, образования, 
сохранения исторического и 
культурного наследия, меж
национального согласия, здо
рового образа жизни. Реги
он старается участвовать во 
всех просветительских про
граммах, все муниципалите
ты заключили Соглашения о 
сотрудничестве с обществом 
«Знание», теперь мы присту
паем к созданию местных 
отделений организации. В 
лекционном проекте по ис
тории и культуре «Рязанский 
край – моя Россия» задейс
твована молодежь, учебные 
заведения, культурные орга
низации, а конкурсный от
бор поможет сформировать 
в области команду просвети
телей, готовых попробовать 
свои силы в качестве лекто
ров общества «Знание», – от
метил губернатор.

Георгий Будный привел 
результаты социологичес
ких исследований, которые 
свидетельствуют о растущем 
доверии жителей к информа
ции, распространяемой об

ществом «Знание». Полови
на населения страны знает 
о деятельности организации 
и 80 процентов ей доверяют. 
«Причем главный для нас по
казатель – доверие – сущест
венно вырос после того, как 
в работу включились регио
нальные организации», – от
метил Георгий Будный. 

Рязанцы, по его словам, 
сумели поставить просвети
тельскую работу на должную 
высоту и поддерживают все 
проекты федерального офи
са «Знания». За год более 30 
тысяч жителей области по
бывали на лекциях, лектор
ский корпус насчитывает 
примерно 300 человек. «Эти 
люди помогают в благом деле 
распространения достовер
ных знаний, – сказал Геор
гий Будный. – Доступность 
информационных ресурсов 
сейчас высокая: достаточно 
руку протянуть и нажать на 
кнопку, как на пользователя 
обрушивается лавина сведе
ний. Задача наших лекторов 
заключается в том, чтобы на

учить людей, особенно моло
дежь, разбираться в этой ин
формации, отделять вымыш
ленное от правды».

Общество «Знание» бу
дет расширять свою аудито
рию. Появляются проекты 
для государственных и му
ниципальных служащих, ро
дительского сообщества, пра
воохранительных органов, 
военных. Лекции, которые 
читаются сейчас, интересны 
многим. В них, к примеру, 
рассказывается о достиже
ниях России и Рязанской об
ласти в XXI веке, о научных 
открытиях, об экономике и 
финансах, освещаются важ
нейшие исторические воп
росы. Для ребят, отдыхаю
щих в оздоровительных ла
герях, готовится лекция по 
искусственному интеллекту 
и цифровым технологиям. 
Насыщена историческим ма
териалом и малоизвестными 
фактами лекция «Рязань – го
род трудовой доблести». Это 
почетное звание присвоено 
областному центру в про

шлом году. О достижениях, 
планах, перспективах расска
зали на встрече председатель 
Рязанского регионального 
отделения Российского об
щества «Знание» Андрей Ка
шаев и директор региональ
ного филиала организации 
Александр Селиванов.

Говоря о планах создания 
местных отделений общества 
«Знание» в районах области, 
губернатор Павел Малков пре
достерег коллег от формализ
ма. «Отделения должны быть 
работающими и создаваться 
не для галочки, – сказал он. – 
Давайте найдем людей, кото
рые хотят и могут занимать
ся такой работой, у кого есть 
соответствующие ресурсы и 
главное – желание».

Создается реестр потен
циальных лекторов. В кален
дарь лекций войдут регио
нальные памятные даты. Из
менения произошли в соста
ве Наблюдательного совета 
регионального отделения 
общества «Знание». Замести
телем председателя выбрана 
Наталья Валентиновна Суво
рова. Двум активным обще
ственным просветителям – 
Сергею Владимировичу Фи
лимонову и Роману Евгенье
вичу Иголкину – Георгий Буд
ный вручил Благодарствен
ные письма общества «Зна
ние». В итоговую резолюцию 
собрания вошло предложе
ние члена общества «Знание» 
и Общественной палаты РФ 
Ольги Вороновой о создании 
молодёжного волонтерского 
движения в области истори
ческого просвещения. 

Губернатор Павел Мал
ков по итогам встречи пору
чил активизировать работу 
по созданию Дома знаний 
на базе нового креативного 
молодежного пространства 
в Рязани.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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Андрей Доценко и Анатолий Бороненков

IV Региональный фо-
рум «Гражданское 

общество – детям», пос-
вященный Дню защи-
ты детей и Году семьи в 
России, собрал в Боль-
шом зале библиотеки 
имени Горького предста-
вителей органов влас-
ти, родительского сооб-
щества, некоммерческих 
организаций, детских и 
молодежных движений, 
Рязанской епархии. От 
имени губернатора Пав-
ла Малкова участников 
приветствовала первый 
заместитель председате-
ля правительства области 
Анна Рослякова.

Модератор встречи, пред
седатель ОП РО Наталья Гри-
шина отметила, что важная 
задача форума – обсудить 
план действий, которые не
обходимы для реализации 
стратегических задач в об
ласти демографии, народо
сбережения, здорового обра
за жизни, обозначенных Пре
зидентом в Год семьи.

Детей нужно воспитывать 
собственным примером – та
кая мысль не раз звучала из 
уст выступавших. Тут педа
гоги никакой Америки, ес
тественно, не открыли. Но 
всетаки радует, что разговор 
о детях и их проблемах стал 

зеркалом, в которое смотрит
ся общество, сверяя собствен
ный моральный облик с теми 
высокими целями, о которых 
само же и говорит. Зал с вни
манием слушал выступление 
министра образования облас
ти Ольги Щетинкиной, го
ворившей о потере уважения 
людей друг к другу. Об утрате 
ответственности родителей 
за воспитание детей. Об уко
ренении потре бительского 
отношения к жизни, когда 
молодые люди, находящие
ся на пороге взрослости, по
прежнему думают, что им все 
должны.  

«Важнейшей составляю
щей воспитания являются 
не наши разговоры, а наши 
практические дела, – отмети
ла Ольга Сергеевна. – То, как 
мы участвуем в жизни детей. 
Им сегодня остро не хватает 
нашего внимания».

Положительные сдвиги в 
обществе есть. Детские и мо
лодежные организации втяги
вают в свою орбиту всё боль
ше и больше сторонников 
активного и полезного обра
за жизни. В области создано 
более 460 первичных органи
заций «Движения Первых». В 
208 школах ученики началь
ных классов присоединились 
к «Орлятам России». Школь
ники и их родители вместе 
участвуют в полезных акциях, 

оказывают гуманитарную по
мощь военнослужащим в зоне 
проведения СВО. Студенты 
сузов и вузов сотрудничают 
с промышленными предпри
ятиями, помогая изготавли
вать изделия, которые необ
ходимо на полях сражений. 
Один только колледж элект

роники отправил бойцам на 
передовую около 500 печей 
различных модификаций, от
метила министр. 

Эта тема участия подрас
тающего поколения в жизни 
страны в полной мере соот
ветствует новой Концепции 
воспитания, основанной на 

чувстве сопричастности к 
судьбе Отечества. Об этом 
много говорила на форуме 
член ОП РФ, заместитель 
председателя ОП РО, профес
сор РГУ имени С.А. Есенина 
Ольга Воронова.

«К какому идеалу личнос
ти мы сегодня должны стре

миться?» – поставила вопрос 
Ольга Ефимовна. В советское 
время это был образ патрио
таинтернационалиста. В де
вяностые годы ему на смену 
пришла другая концепция 
личности, готовой адапти
роваться к условиям стреми
тельно глобализирующегося 
мира. Однако чувство пат
риотизма в такой системе 
ценностей уже не рассмат
ривалось как необходимое 
условие формирования пол
ноценного гражданина. «Се
годня нашим идеалом высту
пает личность социально от
ветственная, гармонически 
развитая, патриотически на
строенная, болеющая за судь
бу родного Отечества», – под
черкнула Ольга Воронова.

Уроки «Разговоры о важ
ном», по ее мнению, можно 
насыщать новым актуальным 
содержанием:

– Есть замечательные ори
ентиры. Например, детигерои 
нашего времени. Эта тема ак
тивно присутствует в поле об
щественного внимания. Каж
дый год председатель Совета 
Федерации Валентина Ива
новна Матвиенко награждает 
детей за смелые гражданские 
поступки. Чествуют юных ге
роев и силовые ведомства, 
ставя в пример ребят, спас
ших людей в опасных ситуа
циях. Очень важно, когда де

тей воспитывают не только 
взрослые, ветераны, но и их 
ровесники, когда от ребёнка 
к ребёнку идёт этот героичес
кий импульс. 

По мнению общественно
го деятеля, важно продолжать 
движение школпо братимов, 
когда коллективы учащихся и 
педагогов берут шефство над 
школами новых российских 
регионов. Этот детский вклад 
в процесс интеграции терри
торий и населения трудно пе
реоценить. 

Ольга Воронова рассказа
ла об опыте патриотическо
го воспитания в Тамбовской 
области, где создана Школа 
будущих офицеров, ставшая 
местом общения и совмест
ных занятий для учащихся 
кадетских классов и юнармей
цев всех возрастов. Особую 
значимость должно приобрес
ти молодежное движение «Во
лонтеры исторического про
свещения». Необходимость 
его создания, считает Ольга 
Ефимовна, вытекает из но
вого государственного доку
мента, в котором содержится 
немало полезного для наших 
учреждений образования. Это 
Указ Президента «Основы го
сударственной политики РФ 
в области исторического про
свещения» от 8 мая 2024 г.

«От чего мы должны за
щищать наших детей?» – воп

рошали участники форума. И 
давали ответ: от информаци
онного воздействия, закла
дывающего семена разложе
ния в неокрепшие души. От 
кибербуллинга. И от роди
тельских разводов, которых 
у нас 73 процента от браков. 
А это значит, что нужно раз
вивать службу семейных пси
хологов, службу семейной 
медиации (примирения). От 
вседозволенности, которая 
возникает от отсутствия чувс
тва уважения к другим. А еще 
от вируса приобретательства, 
стяжания материальных благ 
любой ценой, даже если за 
это приходится платить поте
рей собственного достоинс
тва и семейным крахом. 

В основе крепкой семьи 
лежат прочные духовные ос
новы, сказал протоиерей Ар-
сений Вилков, кстати, отец 
семерых детей: «Если чело
век духовно богат, то он с лег
костью и смирением претер
певает бытовые трудности. А 
если духовно беден, то какие 
бы блага ни сыпались на него, 
они не принесут ему удовлет
ворения. Дети должны ощу
щать главное – любовь роди
телей друг к другу. Тогда и на 
свои семейные отношения 
они перенесут этот опыт ува
жения и жертвенной любви».

Фото Димитрия Соколова

В Республиканском 
центре Минприроды 

Республики Беларусь 
прошел круглый стол 
на тему «Направления 
сотрудничества Минис-
терства природных ре-
сурсов и охраны окру-
жающей среды Респуб-
лики Беларусь и Россий-
ского экологического 
общества, Обществен-
ной палаты Рязанской 
области: результаты и 
перспективы».

Круглый стол организо
ван в рамках подписанных 
Протоколов о намерениях 
сотрудничества в области 
охраны окружающей среды 
и рационального использо
вания природных ресурсов 
между белорусскими колле
гами и Общероссийской об
щественной организацией по 
охране и защите природных 

ресурсов «Российское эколо
гическое общество», а также 
Общественной палатой Ря
занской области.

С приветственным словом 
к участникам круглого стола 
обратились: директор бело
русского Центра Александр 
Булак и эксперт Ассоциации 
внутреннего и въездного ту
ризма и Российского эколо
гического общества, предсе
датель комиссии по экологии, 

охране окружающей среды и 
природопользованию Обще
ственной палаты Рязанской 
области Виолетта Чёрная.

В ходе встречи Виолетта 
Чёрная представила доклад 
на тему «О результатах работы 
комиссии по экологии, охране 
окружающей среды и приро
допользованию Обществен
ной палаты Рязанской области 
и Российского экологического 
общества в 2023 году».

Участники круглого стола 
обменялись мнениями по на
иболее актуальным вопросам, 
подвели итоги сотрудничества 
за прошедший период, а также 
обозначили аспекты дальней
шего взаимодействия, согла
совали новые направления 
совместной работы по оздо
ровлению речных бассейнов, 
научнообразовательному 
экологическому туризму и эк
спертной деятельности.

А ссоциация ветеранов 
СВО Рязанской об-

ласти и региональное от-
деления ДОСААФ России 
подписали соглашение о 
сотрудничестве.

«На базе ДОСААФ плани
руем организовывать подго
товку бойцов для пополнения 
добровольческих отрядов, – 
сказал председатель регио
нального отделения организа
ции Анатолий Бороненков. – 
Курирует это направление 

руководитель Рязанского доб
ровольческого отряда «Лис
тань», представитель Ассоци
ации ветеранов СВО казачий 
полковник Андрей Александ
рович Доценко».

В рамках совместной рабо
ты Ассоциация ветеранов СВО 
будет делиться своим опытом 
патриотического воспитания 
молодежи, а ДОСААФ окажет 
поддержку в комплектовании 
добровольческих отрядов и 
подготовке кадров, сообщил 
Анатолий Бороненков.

подробности

программы и люди

контакты

Детское счастье и взрослые тревоги
От кАких угрОз нужнО зАщищАть ПОДрАСтАющее ПОкОление?

Делиться знаниями
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С первых дней своего 
существования Ря-

занское региональное 
отделение Культурного 
фронта России включи-
лось в работу по сохра-
нению и укреплению 
традиционных российс-
ких духовно-нравствен-
ных ценностей. Моло-
дежное крыло обще-
ственной организации – 
постоянный участник 
патриотических конфе-
ренций и форумов. 

Встретив ребят на одном 
из «круглых столов» в РГУ 
имени С.А. Есенина, посвя-
щенном роли региональных 
СМИ в освещении темы СВО, 
узнал от них, что в Рязани 
снимаются еще и фильмы о 
героях. Профессиональным 
кинопроизводством заняты 
руководители областного от-
деления Культурного фронта. 
Связываемся с ответствен-
ным секретарем организа-
ции Надеждой Анатольевной 
Емельяновой и слышим от 
нее приятную новость: «Мы 
только что вернулись из Ом-
ска, где проходил 33-й Меж-
дународный кинофорум «Зо-
лотой витязь». Наш фильм 
получил специальный дип-
лом кинофорума «За просве-
тительскую деятельность, 
воспитание патриотизма и 
гражданственности».

Подробнее об этой корот-
кометражной художествен-
ной ленте рассказала режис-
сер, председатель Исполко-
ма регионального отделения 
Культурного фронта в Рязан-
ской области Наталья Алек-
сенцева:

«Съемки фильма «Сынки» 
проходили в Рязани и облас-
ти летом прошлого года. Роли 
играли как профессиональ-
ные артисты из Рязани и Мос-
квы, так и обычные люди, 
которые живут простой жиз-
нью, трудятся в селе и городе, 
служат в армии. Сценарий ос-
нован на произведениях Ва-
силия Шукшина, написан по 
мотивам его рассказов и по-
вестей, но голосом его героев 

разговаривают наши совре-
менники. Шукшин – это го-
лос народа. Каждый его рас-
сказ или повесть показывает 
судьбы наших простых и в то 
же время сложных, интерес-
ных, необыкновенных сооте-
чественников. История про 
любовь, ненависть, добро и 
зло, про войну и мир, про от-
ношение людей друг к дру-
гу, к жизни и смерти, расска-
занные в середине прошлого 
века, актуальны и сейчас.

Для России 2022 – 2024 
годы – сложное время. Спе-
циальная военная операция 
изменила не только ход но-
вейшей истории, но и жизнь 
каждой семьи, каждого че-
ловека. Главный герой всю 
свою жизнь ищет идеал, но, 
к сожалению, не там и не тот. 
Только через 30 лет он пони-
мает, что значит жить и за 
что нужно бороться. Траге-
дия, невосполнимая потеря 
приводят главного героя к 
осознанию настоящих цен-
ностей в этом мире. Это Вера, 
Семья и Родина».

Фильм снят рязанской ки-
нокомпанией «Перспектива», 
которая стала партнером фес-
тиваля «Золотой витязь», воз-
главляемый народным артис-
том России, председателем 
общественного движения 

«Культурный фронт России» 
Николаем Бурляевым.

«Форум оставил неизгла-
димое впечатление, – рас-
сказала Надежда Емельяно-
ва. – Хорошо, что существуют 
такие кинофестивали, наце-
ленные на поддержку и про-
движение духовного кино, 
говорящего со зрителем на 
языке вечных человеческих 
ценностей. В этом году среди 
гостей форума были культур-
ные делегации из Беларуси, 
Ирана, Сербии, Германии, 
Турции, Болгарии… Наша 
кинокомпания «Перспекти-
ва» учредила премию, теперь 
она ежегодно будет вручать-
ся молодым талантливым ре-
жиссерам. Мы договорились 
с Омским государственным 
университетом имени Ф.М. 
Достоевского, что их студен-
ты будут приезжать на съем-
ки фильмов в Рязань. Но глав-
ное для нас – снимать нравс-
твенное и качественное кино 
здесь, в регионе, для этого мы 
объединяем усилия рязанс-
ких, иногородних актеров, 
ВГИКа, профессионалов ки-
нопроизводства нашего ре-
гиона». 

Уже начата работа над 
двумя новыми фильмами. 
Документальная драма «Ва-
люша» расскажет об участ-

нице Великой Отечествен-
ной войны, москвичке, ко-
торой исполнилось 103 года. 
К юбилею Ивана Петровича 
Павлова планируется снять 
четырехсерийный сериал, 
рабочее название «Павлов. 
Безусловная душа». Консуль-
тантом выступит блестящий 
специалист, директор Музея-
усадьбы ученого Наталья За-
грина. Фильм в подробностях 
исследует такую тему, как 
отношение великого физио-
лога, Нобелевского лауреа-
та к религии. Исполнитель-
ным продюсером выступа-
ет ответственный секретарь 
регионального Культурного 
фронта России Надежда Еме-
льянова – выпускница эконо-
мического факультета РГУ 
имени С.А. Есенина и выпуск-
ница ВГИКа по специальнос-
ти «Продюсер кино и телеви-
дения». «Я благодарна своей 
дочери, – говорит Надеж-
да Анатольевна. – Однажды 
София (ученица рязанской 
школы №14) подошла ко мне 
и высказала свою детскую 
мечту – быть актрисой. Так 
судьба привела меня к худо-
жественному руководителю 
киношколы «Перспектива» 
Виктору Евгеньевичу Нович-
кову. Можно сказать, что из 
нее выросла региональная 
кинокомпания. Дочка под-
росла, планы на профессию 
у нее изменились. А вот я с 
отличием окончила ВГИК и 
связала свою жизнь с кино-
производством. Фильм «Сын-
ки» скоро получит прокатное 
удостоверение и обязательно 
будет показан на больших эк-
ранах в Рязанской области. 
Его ждут на кинофоруме в 
Калининграде и на Шукшин-
ском кинофестивале в Горно-
Алтайске. Мы надеемся, что 
Рязань когда-нибудь станет 
местом проведения литера-
турного форума «Золотого 
Витязя», и мы со стороны 
Культурного фронта прило-
жим все усилия, чтобы он ос-
тавил заметный след в жизни 
региона, обогатил подраста-
ющее поколение высокими 
нравственными идеалами». 

Выпуск подготовил Димитрий Соколов 
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Работники Управле-
ния рязанского трол-

лейбуса Сергей Викто-
рович Дроздов и Алек-
сей Александрович Мы-
лин (на снимке) входят 
в состав народной дру-
жины по охране обще-
ственного порядка. 

Вместе с сотрудниками 
рязанской полиции они выхо-
дят в рейды по Октябрьскому 
району Рязани. Мы застали их 
в Центральном парке культу-
ры и отдыха, где дружинники 
проводили беседы с гражда-
нами по профилактике те-
лефонного мошенничества, 
раздавали им памятки. «Слу-
чаи обмана граждан с приме-
нением дистанционных схем, 

к сожалению, участились», – 
говорят полицейские. Один из 
распространенных методов – 
заставить человека назвать 
код из СМС, направленный 
на его мобильный телефон. А 
предлог бывает разным и всег-
да подается мошенниками как 
действие в интересах потен-
циальной жертвы. Узнав код, 
злоумышленники могут войти 
в личный кабинет гражданина 
на Госуслугах и действовать 
от его имени. В таком случае 
можно лишиться и денег, и 
имущества. Алексей Мылин и 
Сергей Дроздов в охране об-
щественного порядка на об-
щественных началах участву-
ют больше десяти лет и новые 
обязанности взяли на себя с 
удовольствием – объясняют 

людям опасности взаимодейс-
твия с теми, кто интересуется 
вашими деньгами. «Отрадно, 
что люди записываются в дру-
жинники по собственной ини-
циативе, ведь никакой разна-
рядки у нас не существует», – 
говорит начальник отдела 
участковых уполномоченных 
полиции и по делам несовер-
шеннолетних УМВД России по 
Октябрьскому району г. Ряза-
ни Евгений Сазонов.

Всего в городе действует 
28 народных дружин, в кото-
рые входят представители ка-
зачьих объединений, студенты, 
представители ТОСов, пре-
фектур, администрации Ряза-
ни и другие добровольцы. Под-
робности – в одном из следу-
ющих номеров «РВ».

Рязанскому Благо-
творительному фон-

ду «Форпост» исполни-
лось два года. Создавал-
ся он в самые напряжен-
ные месяцы после нача-
ла Специальной военной 
операции инициативной 
группой рязанцев при 
поддержке Обществен-
ной палаты региона, гу-
бернатора и областного 
правительства. Побла-
годарить всех причаст-
ных к его деятельности и 
подвести промежуточные 
итоги работы представи-
тели фонда и областного 
правительства собрались 
в библиотеке имени Горь-
кого – на той площадке, 
которая служит базой для 
сбора и отправки гумани-
тарных грузов. 

С первых дней работы 
фонда активную помощь по 
всем вопросам оказывала ему 
первый заместитель предсе-
дателя правительства облас-
ти Анна Рослякова. За неус-
танную поддержку ее побла-
годарили председатель ОП 
РО Наталья Гришина и руко-
водитель фонда «Форпост» 
Александр Просин.

– Осознание того, что нуж-
но помогать бойцам, находя-
щимся в зоне проведения СВО, 
пришло не сразу, но постепен-
но люди, общественные объ-
единения включились в эту 
работу, и возник вопрос – как 
организовать ее эффективно, 
чтобы у людей не пропадало 
доверие к этим акциям. Так 
возник «Форпост», который 
начал взаимодействовать с 
получателями грузов напря-
мую, доводить эту помощь до 
войсковых частей и жителей в 
кратчайшие сроки. И отрадно, 
что наибольший вклад в благо-
творительность вносят обыч-
ные жители, – сказала Анна 
Николаевна Рослякова.

На встречу по случаю дня 
рождения «Форпоста» при-
гласили тех, кто с первых 
дней участвует в его деятель-
ности – помогает финансово, 
организационно. От имени 

фонда и Общественной па-
латы им вручили благодар-
ности. Удостоверения и знач-
ки «Ветераны Малороссии» 
в торжественной обстанов-
ке получили Анна Рослякова 
и Александр Просин. Много 
наград вручили женским ор-
ганизациям, проявляющим 
наибольшую активность в 
сборе и отправке гумани-
тарной помощи. Это тысячи 
тонн разнообразных грузов: 
продовольствие, медикамен-
ты, экипировка, строитель-
ные материалы, специальное 
оборудование, среди которо-
го рации, прицелы, бинокли, 
квадрокоптеры, тепловизоры, 
блокираторы дронов, лодоч-
ные моторы, а еще – индиви-
дуальные посылки бойцам от 
родственников, друзей и зна-
комых. Чтобы они нашли сво-
их адресатов, нужна особая 
логистика, и за два года «Фор-
посту» удалось ее выстроить, 
отточить. Списки необходи-
мого часто предоставляются 
воинскими частями, с их ко-
мандирами налажено тесное 
сотрудничество. За все время 
работы фонда объем финан-
совых поступлений составил 
более 38 млн рублей, расска-
зал Александр Просин. В этом 
году собрали более семи мил-
лионов. Несколько сотен тонн 
грузов ушли на передовую. 
«Форпост» участвует в гранто-
вых программах, полученные 

средства идут на поддержку 
семей участников СВО. Так, 
например, удалось организо-
вать поездку детей на празд-
ник Нового года в Москву. В 
планах – такая же финансовая 
помощь в подготовке к ново-
му учебному году.

О том, как создавался «Фор-
пост», как делал первые шаги, 
рассказала председатель ОП 
РО Наталья Гришина:

– Я помню, как однажды 
раздался звонок мне на те-
лефон. Звонила матушка из 
военного госпиталя, которая 

ухаживала за ранеными. Гос-
питалю необходимы были 
бинты для перевязок. В ко-
операции с Фондом ветера-
нов войны и труда мы начали 
действовать. Закупили бинтов 
на несколько сотен тысяч руб-
лей, а потом уже начали и дру-
гие вещи приобретать. Осваи-
вались в этой незнакомой нам 
сфере буквально на ощупь, 
не знали порой, как правиль-
но называется оборудование, 
которое нас просят закупить. 
Консультировались с военны-
ми специалистами. Сотрудни-
ки фонда сами выезжали на 
полигон в Дубровичах, чтобы 
испытать вместе с военными 
квадрокоптер – отвечает ли 
он тем требованиям, которые 
заявили бойцы на передовой. 
И только после тщательного 
тестирования груз ушел в во-
инскую часть.

«Форпост: два года на пе-
редовой» – под таким девизом 
прошел день рождения этой 
благотворительной органи-
зации. Лучший подарок для 
нее – это активность рязанцев 
по сбору средств. Активность 
эта не прекращается.

Фото Димитрия Соколова 
и БФ «Форпост» в соцсети 

«ВКонтакте» 

В олонтеры федераль-
ного проекта «Посади 

лес» продолжают восста-
навливать зеленый мас-
сив на месте пожарищ 
2022 года. Очередная по-
садка прошла в Нацио-
нальном парке «Мещер-
ский». В районе Деули-
но теперь набирают силу 
еще 11 тысяч сосен. 

Добираться волонтерам 
пришлось на специальном 
транспорте. Встречал их на 
месте горельника хозяин 
здешних мест – лось. Зави-
дев людей, устремился в лес 
через обуглившиеся берез-
ки. «Ничего, – улыбнулись 
волонтеры. – Скоро зверю 
станет намного вольготнее в 
этих краях, когда в рост пой-
дут молодые деревья». 

«Приживаемость прошло-
годних посадок – 80 процен-
тов, – оценила организатор 
акции Марина Чупейкина. – 
И это прекрасный результат. 
Надо сказать, что первый му-
жественный поступок наша 
команда совершила просто 
самим фактом своего приезда 
на посадку. Накануне соцсе-
ти наводнили свидетельства 
катастрофического количест-
ва гнуса и мошек в рязанских 
лесах. Но никто не испугался 
и не придумал себе повода 
остаться дома. Подавляющее 
большинство наших участни-
ков – студенты и школьники 
Рязани. Они приняли вызов, 

и работа закипела. Общими 
усилиями за три с половиной 
часа мы посадили 11 000 се-
янцев. Почти в три раза боль-
ше, чем планировалось! Бла-
годаря усилиям волонтеров 
Мещера восстановится быс-
трее. Наш зеленый лес будет 
возвращать людям добро чис-
тыми воздухом, водой, гри-
бами и ягодами. И особенно 
приятно, что спустя несколь-
ко часов волонтеры писали в 
соцсетях: «А когда будет сле-
дующая акция? Я хочу еще 
посадить лес!»

ШКОлА леСНых 
КООРДиНАтОРОВ
«В 2021 году наша жизнь 
изменилась. Мы начали со-
трудничать с Федеральным 
волонтерским проектом «По-
сади лес», организуя посадки 

с участием волонтеров в раз-
ных регионах России, – про-
должает Марина Чупейки-
на. – Неоднократно проеха-
ли через всю страну – от края 
до края, сажали в вечную 
мерзлоту, восстанавливали 
земли оренбургских степей. 
Метели, ливни, зной – всё 
было. Мы набирали опыт, у 
нас появились друзья и еди-
номышленники. Общий счет 
посаженных сосен, елей, ду-
бов, вязов и ясеней прибли-
зился к 650 тысячам. Но нам 
захотелось большего. В про-
шлом году появилось АНО 
«Агентство экологических 
стратегий «Универсум», а 
спустя четыре месяца наш 
проект «Школа лесных ко-
ординаторов» стал победи-
телем грантового конкурса 
«Движения Первых». Мы хо-

тим собрать людей, готовых 
не только помогать лесам 
и природным территори-
ям. Мы ищем тех, кто готов 
организовывать людей для 
любых природоохранных 
акций. Вместе с лучшими 
экспертами мы будем учить-
ся организовывать посадки 
леса, акции по обустройс-
тву экотроп, благоустройс-
тву природных территорий. 
И будем делать это на реаль-
ных природных объектах. 
Онлайн-курс будет доступен 
для участников из всех реги-
онов России, а самые актив-
ные соберутся на практику-
мы. Очные Школы лесных 
координаторов пройдут в 
Нижнем Новгороде, Иркут-
ске, Якутске, Оренбурге, на 
Камчатке и в одном из но-
вых регионов России. В каж-

дом из этих регионов мы по-
садим новый лес, создадим 
экотропу, чтобы скорректи-
ровать антропогенную на-
грузку на конкретную при-
родную территорию, и очис-
тим от мусора те природные 
зоны, где, увы, «наследили» 
люди. Участников практи-
кумов ждут интерактивные 
мастер-классы в самых ин-
тересных локациях: это за-
поведники, центры спасе-
ния животных, музеи и т.д. 
Планируется задействовать 
в этих акциях более пяти 
тысяч участников». Всем 
желающим присоединиться 
к проекту предлагается сле-
дить за новостями «Школы 
лесных координаторов».

Фото предоставлено  
организаторами акции

Два года для передовой
ТыСячи ТОнн ГУМАниТАРнОГО ГРУзА ОТПРАВил БОйЦАМ СВО  
РязАнСКий ФОнД «ФОРПОСТ» зА ДВА ГОДА

Активисты Молодежного крыла Культурного фрон-
та России в Рязанской области Анна Чудина, илья 

иванов, Даниил Дробышев и София емельянова

Очередная партия грузов отправляется  
на передовую

Удостоверение «Ветераны Малороссии» вручается 
директору БФ «Форпост» Александру Просину

Фильмы о вечных ценностях
РЕГиОнАльнОЕ ОТДЕлЕниЕ КУльТУРнОГО ФРОнТА РОССии  
СОзДАёТ нОВыЕ ФОРМАТы ТВОРчЕСКОй РАБОТы
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Сосны снова тянутся к небу
ДАн СТАРТ МЕжРЕГиОнАльнОМУ ДОБРОВОльчЕСКОМУ ПРОЕКТУ ВОССТАнОВлЕния лЕСОВ

Дружинники выходят в рейд
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апк: ДЕЛА И ЛЮДИ

Поле возможностей 
одНа из самых крупНых аграрНых выставок года прошла На ставрополье

с федеральНой 
поддержкой
Финансовая помощь помогает  
рязанским аграриям развиваться

государственная поддержка рязанским аграриям оказывается 
по 30 направлениям. в 2024 году на это будет направлено не 
менее 2,2 млрд рублей, в том числе из федерального бюдже-
та – 1,4 миллиарда, областного – 0,8 млрд рублей. помимо 
субсидий, предусмотрено более 0,8 млрд рублей на строи-
тельство социальных объектов и инженерной инфраструктуры 
по программе «комплексное развитие сельских территорий». 
кроме того, с начала 2024 года рязанским аграриям мин-
сельхоз россии одобрил льготные кредиты на общую сумму 
6 млрд рублей. за 5 месяцев 2024 года сельхозтоваропроиз-
водителям рязанской области перечислены субсидии по пяти 
направлениям: на поддержку производства молока, зерна, 
картофеля, овощей открытого грунта, овощей защищенного 
грунта, произведенных с применением технологии досвечи-
вания. получателям поддержки перечислили 738 млн рублей, 
что составляет 34% от общего объёма бюджетных средств, 
предусмотренных на поддержку апк в 2024 году. ранее гу-
бернатор павел малков на совещании в рамках агропро-
мышленного форума «весенний сев 2024» дал поручение 
минсельхозу ускорить доведение средств до аграриев и пе-
речислить до 1 июня не менее 700 млн рублей. таким обра-
зом, весной процесс оказания господдержки шёл с неболь-
шим опережением. в июне до аграриев доводятся средства 
на поддержку племенного животноводства и на поддержку 
переработки молока. 

растЁм!
На фермах увеличиваются и поголовье,  
и надои, и привесы

объем производства молока в рязанской области уверенно 
растет на протяжении нескольких лет. достигнуть этого уда-
лось благодаря мерам государственной поддержки аграриев, 
привлечению инвестиций, строительству современных ферм, 
грамотной селекционной работе, направленной на импорто-
замещение и увеличение поголовья. На сегодняшний день оно 
составляет 74,5 тыс. коров. в том числе в сельхозпред приятиях 
содержится 65,4 тыс. животных, в фермерских хозяйствах – 4,3 
тысячи, в личных подсобных – 4,8 тысячи. во всех категориях 
хозяйств за 5 месяцев этого года произведено 273 тыс. тонн 
молока. рост к аналогичному периоду 2023 года составил 
3,8%. Наибольшее поголовье коров и объёмы молока полу-
чены в рязанском, шацком, рыбновском, пителинском, алек-
сандро-Невском и касимовском районах. главными точками 
роста производства в текущем году стали два новых крупных 
молочных животноводческих комплекса в спасском и каси-
мовском районах. они построены компанией «приокское 
мясо» и племзаводом «дмитриево». 

показатели по мясу тоже радуют, благодаря росту пого-
ловья коров, свиней и птицы, а также выходу на проектную 
мощность открытых ранее свиноводческих комплексов ооо 
«вердазернопродукт» сараевского района и ооо «спф ря-
зань» скопинского района. кроме того, сейчас комплектуют-
ся поголовьем новые свиноводческие комплексы ооо «апк-
рязань» в кораблинском и ряжском районах, что обеспечит 
дальнейший рост. по данным рязаньстата, во всех категориях 
хозяйств (сельхозпредприятия, фермерские хозяйства и лич-
ные подворья населения) за 5 месяцев 2024 года произведе-
но мяса (в живом весе) – 51 тыс. тонн (рост 3,9%). Наиболь-
ший объём производства мяса (в живом весе) – в сараевском 
(18,7 тыс. тонн), скопинском (10,4 тыс. тонн), рязанском (7,9 
тыс. тонн) районах. около двух третей от общего объёма в 
регионе составляет свинина, более четверти – говядина, ос-
тавшийся объём – мясо птицы и других сельхозживотных. как 
отмечал ранее минсельхоз россии, в целом в стране рост 
производства скота и птицы на убой в живом весе составля-
ет сейчас также порядка 4%. рост производства мяса в ря-
занской области продолжается несколько лет подряд, и за 9 
лет (с 2014 года по 2023 год) рост составил 70%. Напомним, 
в 2023 году в рязанской области произведено скота и птицы 
на убой в живом весе 114,7 тыс. тонн, и это максимальный 
результат за 29 лет.

Чтобы всё было по-честному
«молочНики» готовятся к Новой системе коНтроля 

Над выпуском работал Михаил Скрипников 
При подготовке выпуска «АПК: дела и люди» использованы материалы сайтов регионального министерства сельского хозяйства и продовольствия и правительства области

в нынешнем году «Все-
российский День 

поля» прошел на площа-
ди 63 гектара, охватывая 
территорию МВЦ «Мин-
водыЭКСПО» в Ставро-
польском крае и приле-
гающие поля. Традици-
онно была предусмотре-
на насыщенная деловая, 
демонстрационная и раз-
влекательная програм-
мы. В экспозиции выстав-
ки приняли участие рос-
сийские селекционеры 
и производители совре-
менной сельхозтехники, 
средств защиты расте-
ний, удобрений и агро-
химии. Событие, которое 
каждый год организует 
Минсельхоз России, соб-
рало на своей площадке 
представителей феде-
ральных и региональных 
органов власти, аграр-
ного бизнеса и науки, от-
раслевых союзов и фи-
нансовых структур. 

ОбгОНяя  
ПОКАзАТЕЛИ СТРАНы 
Центральным событием вы-
ставки стало пленарное засе-
дание по теме «От продоволь-
ственной безопасности к мас-
штабному экспорту». В нем 
приняли участие заместитель 
председателя правительства 
региона Александр Шаститко 
и министр сельского хозяйс-
тва и продовольствия Рязан-
ской области Дмитрий Фи-
липпов. В начале заседания в 
своем докладе министр сель-
ского хозяйства России Окса-
на Лут обозначила приори-
теты развития агропромыш-
ленного комплекса страны и 
ключевые отраслевые нацио-
нальные цели. Она акценти-
ровала внимание на важнос-
ти устойчивой и динамичной 
экономики и технологичес-
кого лидерства. К 2030 году 
должен быть на 25% увели-
чен объем производства про-
дукции АПК и не менее чем 
в 1,5 раза – объем ее экспор-
та по сравнению с уровнем 
2021 года. При этом рост эк-
спорта зерна ожидается до 81 
млн тонн. Также важнейшим 
является обеспечение техно-
логической независимости и 
формирование новых рынков 
по направлению «Продоволь-
ственная безопасность». 

Рязанская область работа-
ет по обозначенным направ-
лениям опережающими тем-
пами. Так, рост производства 
продукции животноводства 
в 2023 году по сравнению с 
уровнем 2021 года составил: 
молока – на 11,8%, мяса – на 

с 1 сентября нынеш-
него года вступает в 

силу требование законо-
дательства об обязатель-
ной маркировке молоч-
ной продукции, произ-
водимой крестьянскими 
(фермерскими) хозяйс-
твами. 

Остальные производи-
тели молочной продукции, 
помимо фермеров, присо-
единились к системе мар-
кировки «Честный знак» в 
2021 году. Каждая единица 
товара маркируется инди-
видуальным Data-Matrix-ко-
дом, и её путь можно про-
следить от сырья, которое 

применили при производс-
тве, и до продажи в роз-
ничной сети. Контрольные 
органы получили возмож-
ность легко выявлять на 
производствах партии мо-
лока сомнительного проис-
хождения или с истекшим 
сроком годности, а в супер-
маркетах с 1 мая 2024 года 
просроченная единица то-
вара просто не может быть 
пробита на кассе и автома-
тически блокируется. Вслед 
за остальными к системе 
присоединяются и фермеры, 
вне зависимости от размера 
бизнеса, а также розничные 
и оптовые торговые органи-
зации, занимающиеся реа-

лизацией фермерской про-
дукции, организации и ИП, 
закупающие такую продук-
цию для собственных нужд 
или в производственных 
целях, например, на пере-
работку. Первый замминис-
тра сельского хозяйства и 
продовольствия Рязанской 
области Елена Правдина в 
конце мая – начале июня 
посетила шесть фермерс-
ких хозяйств в Рыбновс-
ком, Спасском, Шиловском 
районах и в городе Рязани, 
которые производят молоч-
ную продукцию. Елена Ни-
колаевна обсудила с ферме-
рами процесс подготовки 
к введению маркировки и 

возникающие проблемные 
вопросы. Многие фермеры 
уже воспользовались про-
граммой поддержки малого 
бизнеса «Оператор – ЦРПТ» 
и приобрели оборудование 
для маркировки молочной 
продукции на льготных ус-
ловиях. Подать заявку на 
приобретение маркировоч-
ного оборудования и рас-
ходных материалов с воз-
можностью компенсации до 
половины стоимости затрат 
можно до 1 июля 2024 года. 
Крестьянско-фермерские 
хозяйства Рязанской облас-
ти вырабатывают широкий 
ассортимент молочной про-
дукции: пастеризованное и 

топленое молоко, ряженку, 
варенец, кефир, сметану, 
йогурты, творог, сливоч-
ное масло, разнообразные 
сыры – мягкие, рассоль-
ные, с чеддеризацией сыр-
ной массы, сырные рулеты, 
творожные десерты, муссы, 
суфле, сырники, ватрушки, 
творожные запеканки. Про-
дукция продаётся в Рязанс-
кой, Московской областях и 
в Москве. 

Национальная система 
маркировки «Честный знак» 
создана в целях обеспечения 
прозрачности всех процес-
сов – от производства и ло-
гистики до отслеживания 
продаж. Маркировка про-

дукции призвана защитить 
покупателей от поддельной 
и некачественной продук-
ции, предпринимателей – 
от нечестной конкуренции, 
государство – от недобро-
совестных налогоплатель-
щиков. Помимо молочной 
продукции, маркировка 
уже применяется для упа-
кованной питьевой воды, 
пива, слабоалкогольных и 
безалкогольных напитков, 
соков, а также для многих 
других категорий товаров, 
среди которых шубы, обувь, 
лекарства, табак, духи, фо-
тоаппараты, шины, това-
ры лёгкой промышленнос-
ти и др.

НОВОСТИ СЕЛьСКОгО хОзяйСТВА

НОВАЦИИ

К 2030 гОДу ДОЛжЕН быТь НА 25% 
уВЕЛИЧЕН ОбъёМ ПРОИзВОДСТВА 
ПРОДуКЦИИ АПК И НЕ МЕНЕЕ ЧЕМ 
В 1,5 РАзА – ОбъёМ Её ЭКСПОРТА 
ПО СРАВНЕНИЮ С уРОВНЕМ 
2021 гОДА

30,9%, яиц – на 31,6%. Так-
же растет производство про-
дукции растениеводства, пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности.

Для экспертов и участни-
ков отрасли прошли круглые 
столы, где были созданы ус-
ловия для подписания согла-
шений по самым разным на-
правлениям развития АПК. 
Помимо обширной деловой 
программы для профессио-
налов, на отдельной площад-
ке развернули демонстрацию 
передовых образцов сельхоз-
техники и в статике, и в ди-
намике, а также можно было 
пройти тест-драйв. Кроме 
того, состоялись соревнова-
ния студентов-механизато-
ров профессиональных учеб-
ных учреждений Ставрополь-
ского края. Аграрии смогли 
ознакомиться с достижения-
ми в области отечественной 
селекции – в реальных поле-
вых условиях оценить высо-
копродуктивные сорта раз-
личных сельскохозяйствен-
ных культур.

Александр Шаститко и 
Дмитрий Филиппов приня-
ли участие во встрече Окса-
ны Лут с представителями 
малого бизнеса. Она прошла 
как часть форума фермеров 
«Развитие малого агробизне-
са: вопросы, решения, точки 
роста». Обсуждались вопросы 
поддержки аграриев, разви-
тия МСП в АПК, перспективы 
импортозамещения. 

Для всех гостей выставки 
предусмотрели насыщенную 
развлекательную программу 
с выступлениями артистов, 
разнообразными конкурса-

твия удобрений на почву и 
агрохимии на растения. 

– Инновационные высо-
копроизводительные комп-
лексы «Туман», появившись 
несколько лет назад, произ-
вели революцию в весенних 
полевых работах. На полях 
Рязанской области работают 
более 70 таких самоходных 
опрыскивателей-разбрасы-
вателей, и предприятия АПК 
хорошо о них отзываются. 
Теперь количество этой сов-
ременной и нужной техни-
ки будет увеличено, – сказал 
Александр Шаститко. 

Самоходные опрыскива-
тели-разбрасыватели «Ту-
ман» являются полностью 

российской разработкой. 
Мультимодульную конструк-
цию создали специалисты за-
вода «Пегас-Агро», который 
входит в пятерку крупней-
ших российских предпри-
ятий сельхозмашинострое-
ния. Шины низкого давления 
позволяют технике работать 
на полях даже по тонкой ле-
дяной корке и влагонасыщен-
ной почве, не оставляя колеи, 
не приминая растения в ран-
ней фазе развития. Машины 
легко преодолевают неров-
ности ландшафта, что позво-
ляет начать работы в поле в 
среднем на две недели рань-
ше, чем с техникой предыду-
щего поколения.
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Новая техника – в помощь аграриям

ми, детской анимацией и 
спортивными соревновани-
ями. Впервые в рамках «Все-
российского Дня поля» про-
шел фестиваль томатов. Его 
посетителей ждали лекции, 
творческие мастер-классы и 
кулинарные шоу. В зоне ко-
неводства гостям продемонс-
трировали различные поро-
ды лошадей, провели костю-
мированную выводку молод-
няка, конные шоу и виктори-
ны для зрителей. Кроме того, 
на площадке выставки про-
шел марафон «Земля спор-
та» – эстафеты по силовому 
экстриму, выступления фех-
товальщиков, атлетов из арм-
рестлинга и гиревого спорта, 
мастеров единоборств.

В ПОМОщь  
РязАНСКИМ АгРАРИяМ 
На площадках «Дня поля» 
шла активная работа по за-
ключению новых и продле-
нию уже проверенных вре-
менем договоров и соглаше-
ний в интересах аграриев, в 

первую очередь, при подде-
ржке руководства субъектов 
Федерации. Не стала исклю-
чением и Рязанская область, 
одним из приоритетных на-
правлений развития которой 
является именно агропро-
мышленный комплекс. Под-
писано соглашение между 
правительством Рязанской 
области и отечественным 
заводом «Пегас-Агро». Оно 
предусматривает поставку 
в регион 25 самоходных оп-
рыскивателей-разбрасыва-
телей «Туман» на специаль-
ных условиях. Подписи на 
документе поставили замес-
титель председателя прави-
тельства региона Александр 
Шаститко и генеральный ди-
ректор предприятия Светла-
на Линник. 

Александр Шаститко от-
метил продуктивность обнов-
ленных моделей разбрасы-
вателей, которые позволяют 
обрабатывать поля с высокой 
скоростью при сохранении 
качества плотности воздейс-

ф
о

то
 в

ла
ди

м
ир

а
 п

р
о

ка
зн

ик
о

ва



среда • 26 июня 2024 • №47 (6251)6

В июньские ливни и потопы мы шагнули махом – 
прямо из апрельской жары через майский 

снег. И если весенних катаклизмов кому-то пока-
залось недостаточно, то первый месяц лета с лих-
вой пополняет копилку природных экстримов.

Когда в Лесопарке по весне заплывали сапы всех ви-
дов и мастей, всё было понятно: наступило время 
большой воды. Но вот когда пару месяцев спустя и не 
в Лесопарке, а повсеместно по улицам областной сто-
лицы впору передвигаться на водных лыжах или в ги-
гантских сапогах-скороходах (другую обувь зальет всё 
равно – проверено лично), то становится не по себе… 
Сеть наводнили жутковатые фото и видео: плывущие 
машины, куски летающих крыш, поломанные деревья 
и иссиня-черные тучи. 

Еще в начале апреля Росгидромет опубликовал доклад 
об особенностях отечественного климата, согласно ко-
торому число природных катаклизмов в нашей стране 
в 2023 году выросло на 22% по сравнению с 2022-м. 
Больше всего ущерба нанесли паводковые воды, по-
рывы ветра и мощные дожди. Ущерб этого года от них 
еще только предстоит подсчитывать, а москвичей, на-
пример, уже предупредили об опасностях тропической 
погоды, когда духота и высокая влажность перекоче-
вали в наш климатический пояс.

И всё же у природы не спросишь: когда катаклизмы 
закончатся. Остается запастись терпением и сухими 
одеждой и обувью. Ведь ждать, что ливневая канали-
зация сама собой прочистится или возникнет там, где 
не была проложена, – еще более бессмысленная и не-
возможная вещь, чем торнадо в средней полосе России. 
Главное – иметь в себе и стойко хранить долю здорово-
го скептицизма, воспринимая погоду за окном. О поль-
зе такого взгляда еще Владимир Семёнович Высоцкий 
пел, помните? Правда, обитали герои той песни на «Ка-
натчиковой даче», но это уже не так важно.

Если на погоду влиять бесполезно, то среди людей всег-
да есть возможность быть услышанным. Так я всегда 
и думала, пока на минувшей неделе не увидела сцен-
ку в маршрутке. Прыгнув в нее почти на ходу, застала 
буквально следующее. Две пассажирки с задней пло-
щадки громко, но безуспешно просили водителя от-
крыть дверь на остановке. Красную сигнальную кноп-
ку «СТОП» на поручне они тоже нажимали. Водитель 
не реагировал. Никак. При этом он невозмутимо брал 
карты и наличные за проезд от входящих в переднюю 
дверь пассажиров и молчал. И вёл себя так, словно не 
слышал голосов и просьб с задней площадки. Почему 
я так подробно об этом пишу? Первый раз, если чест-
но, такое видела. В салоне было свободно, другие пас-
сажиры тоже молчали. Когда я отдала водителю свою 
карту для оплаты, за спиной услышала, как женщины, 
уже пробравшись на выход к передней двери, остано-
вились и напоследок спросили водителя: «Вы дверь 
почему не открыли? Она сломалась? Или что? Вы и 
не собирались нас выпускать?». Напряжение повис-
ло в воздухе.

Ответ был лаконичен: «Я ЗАНЯТ».

Пауза. А дальше, как у Гоголя – немая сцена. Потом 
пассажирки вышли, а мы поехали дальше. Хотя куда 
уж дальше?
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Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

О ПОГОДЕ. ЗА ОКНОМ И В ДОМЕ

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА. Вновь 
отличился известный легкоат-
лет Сергей Макаров. Он до-
был в копилку воспитанников 
спортивной школы «Орион» 
еще одну медаль. Её рязанец 
привез из Саранска, где за-
вершился чемпионат России по 
легкой атлетике лиц с интеллек-
туальными нарушениями. Сер-
гей Макаров победил в беге на 
дистанции 200 метров. 

ФУТБОЛ. Команда футболь-
ной школы «НИТИ Арена» вы-
играла региональный этап все-
российских соревнований юных 
футболистов «Кожаный мяч» (го-
родская лига). Отличились маль-
чишки 2013–2014 годов рожде-
ния в младшей возрастной груп-
пе (тренер Андрей Нехорин). 
Региональный этап всероссийс-
ких соревнований прошел в го-
роде Скопине. Победив на груп-
повом этапе команды «Шилово» 
1:0 и «Михайлов» 4:0, коллектив 
ФШ «НИТИ Арена» с первого 
места вышел во второй этап со-
ревнований. В играх плей-офф 
в полуфинале со счетом 3:0 

«НИТИ Арена» одержала побе-
ду над командой города Ряжска, 
а в финале также со счетом 3:0 
ребята победили рязанскую ко-
манду СШ «Золотые купола». 
Команда футбольной школы 
«НИТИ Арена» как победите-
ли региональных соревнова-
ний получают право участия 
во всероссийском этапе «Ко-
жаного мяча». 

БАСКЕТБОЛ. В Рязанском ле-
сопарке (центр уличного спор-
та «Под мостом») состоялись 
чемпионат и первенство Ря-
занской области по баскетболу 
3х3. В турнире приняли участие 
более 115 команд. Заместитель 
министра физической культуры 
и спорта Рязанской области 
Виталий Шабанов поздравил 
и наградил победителей и при-
зёров соревнований. Он поже-
лал ребятам не останавливать-
ся на достигнутом и стремиться 
к дальнейшим достижениям. 

ПРОЕКТЫ. В Рязанской об-
ласти по инициативе сторон-
ников партии «Единая Россия» 

продолжается летний этап все-
российского спортивного ма-
рафона «Сила России». 
В Касимове на базе ФОК «Ли-
дер» прошел конкурс «Папа, 
мама, я – спортивная семья». 
На стадионе поселка Крутояр-
ский Касимовского района ор-
ганизовали футбольный матч. 
Местная команда принимала 
гостей из Сынтула. Со счетом 9:2 
победу одержали хозяева поля. 
В спорткомплексе «Олимп» горо-
да Спас-Клепики состоялся фес-
тиваль ГТО. Около 80 человек 
прошли тестирование в беге на 
короткой и длинной дистанциях, 
прыжках в длину, метании, прес-
се, гибкости и силовых видах. 
Всероссийский спортивный ма-
рафон «Сила России» продлит-
ся до 10 августа. 

КОРПОРАТИВНЫЙ СПОРТ. В 
Рязани прошёл областной фести-
валь корпоративного спорта сре-
ди трудовых коллективов. Пло-
щадки были организованы на 
стадионе ЦСК, в бассейне «Аква-
мед» и в центре уличного спорта 
«Под мостом» в Лесопарке. 

Министерство физической 
культуры и спорта приглашало 
принять участие в состязаниях 
сборные команды организаций 
(мужчины и женщины 2001 года 
рождения и старше, работаю-
щие на предприятии не менее 
полугода). 
Физкультурники соревнова-
лись в лёгкой атлетике, баскет-
боле 3х3, настольном теннисе, 
плавании, пулевой стрельбе, 
гиревом спорте, дартсе, мини-
футболе. 
Судейскую бригаду возглавлял 
судья Всероссийской категории 
Игорь Зюлин, а в церемонии 
награждения приняли участие 
заместитель министра физи-
ческой культуры и спорта Игорь 
Мишин и начальник управления 
по физической культуре и мас-
совому спорту администрации 
Рязани Кирилл Сосунов. 
В общекомандном зачете сре-
ди предприятий первое мес-
то – у завода «Красное знамя»; 
второе место занял Государс-
твенный Рязанский приборный 
завод; третьей стала команда 
ООО «ЭРА». 

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

«Космизм народного костюма»
ТАК НАЗЫВАЕТСЯ ВЫСТАВКА ЖИВОПИСИ МОСКВИЧКИ МАРИИ БОГАЧЁВОЙ В КАРТИННОЙ ГАЛЕРЕЕ «ВИКТОР ИВАНОВ И ЗЕМЛЯ РЯЗАНСКАЯ» 

Х удожница Мария Бо-
гачёва родилась в 

Ижевске (Удмуртия), в 
1990 году окончила Ря-
занское художественное 
училище по специаль-
ности «художник-моде-
льер театрального кос-
тюма». С 1992-го по 1998 
год училась в Москов-
ском государственном 
текстильном университе-
те им. А.Н. Косыгина на 
факультете прикладного 
искусства по специаль-
ности «художник-стилист 
текстильных изделий».

В 1990–1992 годах работа-
ла в фольклорной тематике, 
занималась современным ав-
торским воплощением исто-
рического женского народно-
го костюма российских губер-
ний. И сразу по окончании 
училища стала активно при-
нимать участие в российских, 
международных выставках 
и фестивалях. С 2000 года – 
член Московского Союза ху-
дожников. Работы находятся 
в коллекциях музеев России 
и США, в частных коллекциях 
в нашей стране, во Франции, 
Америке, Китае и Англии. 

На персональной выстав-
ке в Рязани Мария Богачё-
ва впервые полностью по-
казывает цикл работ «Кос-
мизм народного костюма», 
созданный в 2020–2022 го-
дах в стиле декоративного 
символизма. Вот как пишет 
о нём сама художница: «В 
своих живописных работах 
я трактую народный костюм 
как визуальное выражение 
представления человека о 
мироздании. Мне хотелось 
бы языком символов выра-
зить бесплотное, нематери-
альное.

Почти у каждого изоб-
ражения существует реаль-
ный исторический прото-
тип (головной убор, деталь 
или целый комплекс одеж-
ды). Но в своих работах я не 
изображаю исторический 
народный костюм в точнос-
ти. Народные образы явля-
ются только основным ис-
точником вдохновения. Я 
стилизую народный костюм, 
выбирая из него самое глав-
ное – пластическую квинтэс-
сенцию. 

В давние времена жен-
щины носили на себе целый 

космос. Женский народ-
ный костюм – это одежда, 
хранящая в себе глубокие 
смыслы. Каждый предмет, 
его форма, цвет и орнамент 
имели значение. Символы 
несли сакральную функ-
цию и служили оберегами. 
Народный орнамент – это 
древний архаичный язык, 
записанный в наших генах, 
часть нашего «культурного 
кода». Язык орнамента яв-
ляется межнациональным, 
так как многие элементы и 
символы у разных народов 
похожи».

Ф
о

то
 Е

ле
ны

 С
ту

пи
но

й

ВНИМАНИЮ ПЧЕЛОВОДОВ Рязанского района! ООО «Заха-
ровское» Захаровского района Рязанской области уведомляет 

граждан о том, что в весенне-летний период 2024 года, 
с 21 июня по 15 июля, в вечернее и ночное время суток 

будет проводиться обработка сельскохозяйственных культур пести-
цидами наземным способом расположенных в с. Высокое, с. Стенькино, с. 
Волдыревка Рязанского района, кадастровые номера 62:15:0010711:148, 
62:15:0010711:21, 62:15:0010713:11, 62:15:0010713:179, 62:15:0010713:177, 
62:15:0010713:176, 62:15:0010713:21, 62:15:0010713:24, 62:15:0010713:31, 
62:15:0010711:16, 62:15:0010711:17, 62:15:0010711:20, 62:15:0010710:5, 
62:15:0010710:19, 62:15:0010710:18, 62:15:0010711:31, 62:15:0010710:20, 
62:15:0010710:17, 62:15:0010713:178, 62:15:0010713:16, 62:15:0010713:12, 
62:15:0010713:42, 62:15:0010713:17, 62:15:0010713:55, 62:15:0010713:18, 
62:15:0010710:7, 62:15:0020227:170, 62:15:0020227:169, классы опасности 
для пчел первый, второй, третий, для человека первый, второй, третий. Пог-
ранично-защитная зона для пчёл – не менее пяти километров. Срок ограни-
чения лёта пчел – не менее 120 часов со дня обработки. 
Подробная информация будет рассылаться главам сельских поселений и в 
группу WhatsАpp, созданную отделом сельского хозяйства районной адми-
нистрации. Для организации взаимодействия – контактный телефон ООО 
«Захаровское» 8-906-649-09-18.
В зависимости от погодных условий обработка посевов может переноситься 
на более поздние сроки.

В ТСЖ «АКАДЕМИЯ» 
(390044, г. Рязань, 
ул. Костычева, д. 5) 

требуется бригада 
квалифицированных 

специалистов для осмотра 
и возможного ремонта 

кровли крыши 
многоквартирного дома.

По вышеуказанным вопросам 
обращаться в ТСЖ «Академия» 
по тел. +7 (4912) 90-70-56.

Школа ГИТИСа 
для рязанцев
ПЕДАГОГИ СТОЛИЧНОГО ВУЗА ПРОВЕЛИ ИНТЕНСИВ 
ДЛЯ ТЕАТРА ТАНЦА «ОГНИ»

Десять занятий прошли 
в актовом зале реа-

билитационного центра 
«Сосновый бор» в рамках 
стратегического проек-
та Российского институ-
та театрального искус-
ства –  «Развитие чело-
веческого капитала в 
регионах» программы 
 «Приоритет-2030». 

Новые практики осво-
ил коллектив театра танца 
«Огни» Рязанского коллед-
жа культуры. Специально 
для этого интенсива кафедра 
хореографии  ГИТИСа разра-
ботала интенсивную десяти-
дневную программу по сов-
ременному, классическому и 
историко-бытовому танцам, 
искусству хореографии и ак-
терскому мастерству.

Проект стал возможным 
благодаря договоренностям 
губернатора Рязанской об-
ласти Павла Малкова с рек-
тором ГИТИСа Григорием 
Заславским на Санкт-Пе-
тербургском международ-
ном культурном форуме в 
2023 году.

Необходимое оборудова-
ние для проведения полно-
ценных занятий предостави-
ли рязанские театры.

Для проведения хореог-
рафического интенсива в 
Рязань приехали ведущие 
специалисты ГИТИСа: за-
служенная артистка России, 
профессор Елена Андриен-
ко, народный артист РСФСР, 
профессор Владимир Ки-
риллов, заслуженная артис-
тка России, доцент Марина 
Акелькина, старший пре-

подаватель Семен Скрип-
кин, старший преподаватель 
Инна Бородаева, старший 
преподаватель Леонид Лав-
ровский и концертмейстер 
Юлия Петрова. 

З а в е р ш и л а с ь  л е т н я я 
школа ГИТИСа отчётным 
концертом для отдыхаю-
щих социально-реабилита-
ционного центра «Сосно-
вый бор».

Участников и зрителей 
приветствовала и.о. минис-
тра культуры региона Елена 
Васильева. 

– Хореографический ин-
тенсив – это первый опыт 
в череде ежегодных летних 
школ ГИТИСа в рамках реа-
лизации проекта «Приори-
тет-2030». И этот интенсив 
прошел на самом высоком 
уровне. Студенты Рязанского 

колледжа культуры и одного 
из ведущих творческих вузов 
страны на одной сцене созда-
ли настоящий праздник мас-
терства. Уверена, что у них 
большое будущее! – подчер-
кнула она.

В Рязанском колледже 
культуры был принят новый 

образовательный стандарт. 
Подготовлены новые про-
граммы. 

– Полученные на интенси-
ве знания, особенно по совре-
менному танцу, мы внесем в 
образовательную программу. 
Уже со следующего года в на-
шем колледже преподавание 

будет вестись с использова-
нием практик, полученных в 
 ГИТИСе, – отметила руково-
дитель театра танца «Огни» 
Рязанского колледжа куль-
туры Светлана Рогачикова-
Леженкина.

Яна Арапова
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На ярких холстах Марии 
Богачёвой можно видеть 
элементы костюмов Кост-
ромской, Рязанской, Тверс-
кой, Тамбовской, Тульской, 
Воронежской губерний, Уд-
муртии, Архангельского и 
других северных краев. В 
своих работах автор обраща-
ется и к христианской духов-
ной литературе, и к поэме 
удмуртского поэта, писате-
ля Михаила Петрова «Итал-
мас». Не все произведения 
непосредственно связаны с 
костюмом, есть работы хрис-
тианской и философской 
тематики или отражающие 
эмоции автора, однако они 
стилистически, тематичес-
ки созвучны, и экспозиция 
смотрится цельно. 

Выставка в галерее «Вик-
тор Иванов и земля Рязан-
ская» (Первомайский про-
спект, 14) – отделе Рязанс-
кого художественного музея 
им. И.П. Пожалостина будет 
работать до 22 июля. (0+) 

Елена Ступина 
с использованием 
материалов музея 
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